

Les Infos Enfants De Madagascar



Des nouvelles de l'école de Mahanoro

Siège social

Enfants de Madagascar
Place de l'Hôtel de Ville
BP 32
79700 MAULEON

Mail :
enfantsdemadagascar@sfr.fr

Site web :
enfantsdemadagascar.free.fr

Bonjour chers Bienfaiteurs,
C'est une grande joie pour nous de vous écrire en partageant les nouvelles et nous excusons un long temps de silence. Nous pouvons aider les enfants qui ont des capacités intellectuelles, qui sont pauvres matériellement grâce à votre soutien financier. Merci en particulier pour votre soutien envers Rodrique et Andréa qui ont bien réussi à examen de Baccalauréat. Ils sont venus chez nous pour présenter leurs vifs remerciements. Comme leurs Mères sont veuves, elles n'ont pas de moyen pour continuer leurs études. Maintenant, ils cherchent de travail et nous prions pour eux en souhaitant « Bonne chance ! » dans leurs avenir.

Nous avons choisi Claudio, Mioly et Aina qui sont des nouveaux recrutés parmi les enfants parrainés pour cette année scolaire. Claudio est orphelin de Père en 2020. Mioly a perdu sa Mère et abandonnée de son Père. Et Aina est orphelin de Père et Mère depuis son enfance. Tous les trois vivent avec les membres de leurs familles. Vous verrez les photos pour la prochaine lettre.

Un grand merci du fond du cœur au nom de la famille éducative.
Sœur Clémentine

Résultats aux examens :

En attendant les résultats des examens 2024, l'association peut être confortée dans l'accompagnement de nos écoles.

Voici les excellents résultats de l'année passée aux examens officiels de CEPE (fin CM2) et BEPC (fin 3ème) :

Au CEPE, 519 candidats, 508 reçus, soit 99,8%

Au BEPC, 513 candidats, 478 reçus, soit 93,3%

Les meilleurs résultats sont à Brickaville et à Vatomandry (100% aux 2 examens)

Nos écoles font vraiment du bon travail. On peut les féliciter !



Les élèves orphelins de Tamatave, les élèves parrainés de Vatomandry

Centre de formation à Tamatave :

Voici quelques photos lors de la sortie de promotion « Tanjona » le 02 mars 2024 dernier. On a distribué 170 certificats.

Le centre est content parce qu'avec leur diplôme ils peuvent faire des activités personnelles comme ça il y aura moins de chômage. Maintenant, ces élèves travaillent déjà.

Les filières sont : Cuisine et pâtisserie, coupe et couture, informatique
Soeur Odette



Le 19 février, le Père Ephrem nous partageait un bel évènement pour le centre NRJ

Tous les ans, sont organisées par le Conseil des droits de l'homme des rencontres, conférences et prises de parole sur **la tribune de l'ONU à Genève**.

Cette année, le Centre NRJ est invité (en partenariat avec les Apprentis d'Auteuil) pour représenter Madagascar dans l'aspect protection de l'enfant et plus précisément **les enfants en situation de rue (ESR)**.

Le thème pour cette année est : « Garantir l'accès (des ESR) à l'éducation. »

« Deux enfants vont y participer que je vais avoir la lourde charge d'accompagner. Ils sont **Ronaldo et Elia**, les deux du Centre NRJ, respectivement de l'internat et du pensionnat à Antsirabe. **Leur mission est de témoigner**, devant décideurs du monde, diplomates et autres personnalités reconnues du monde, de la vie des ESR à Madagascar, de comment ils ont accès à l'éducation. Ce qui est merveilleux, c'est qu'ils ont des propositions qu'ils vont soumettre à nos décideurs. »

Père Ephrèm



Ronaldo et Marie Elia, qui ont vécu dans la rue à Madagascar, ont livrés des témoignages puissants: « Certains semblent trouver à manger alors que nous on ne trouve rien, nous devons chercher dans les poubelles pour pouvoir manger ». Le Père Ephrèm a souligné 3 points essentiels pour la réinsertion des enfants en situation de rue **“Il faut leur donner envie de vouloir apprendre, tout faire ensuite pour qu’ils apprennent à apprendre, et seulement alors, leur apprendre des choses”**.

Pour M. Pedernera, Vice-président du Comité des droits de l'enfant, le recensement de ces enfants par les Etats est primordial pour une prise en charge adéquate : **“Il y a une problématique d'invisibilisation. Ainsi, une façon de les invisibiliser est de ne pas savoir combien ils sont exactement”**.

Ronaldo et Elia ont également pris la parole au Conseil des droits de l'Homme de l'ONU durant la Journée annuelle sur les droits de l'enfant le jeudi 14 mars, pour réclamer leur droit à la protection sociale.

Père Ephrèm



Bonjour à vous tous !

Nous nous présentons : Monique et Patrice !

Originaire de Madagascar que j'ai quitté à l'âge de 6 ans (il y a 50 ans) une envie irrésistible m'a poussé à y retourner ... je n'ai aucune réponse précise à cette question si vous devez me la poser. Mais le voyage était organisé (merci le MadaEcoTour !!!) ... plus de marche arrière possible !

OUAH !!! J'y vais (cerise sur le gâteau) avec celle avec qui ce voyage n'aurait pas été si chouette !

De l'appréhension ... mais bon ... Allons-y !

Que dire : accueil aux petits oignons - visites programmées réalisées - rencontres avec des personnes que l'on ne reverra peut-être jamais mais qui resteront gravées - les sourires gratuits de ceux et celles qui pourtant n'ont rien, mais qui ont tout à offrir.

Je vous parle pas de ce monde parallèle avec ses Taxis Vélos - Motos Taxis - des personnes qui courrent pieds nus en tractant des charrettes qui doivent peser je ne sais combien de kilos ... et autres solutions pour s'en sortir !

Je tire mon chapeau à ce peuple que je suis fier d'avoir retrouver et d'appartenir !

Au très grand plaisir de partager avec vous !!!

Monique et Patrice.

Cette année 2 voyages ont eu lieu à Madagascar dans nos écoles partenaires

« Nous sommes allés à Madagascar pour la première fois à la Toussaint 2023.

C'est une île qui est très surprenante par sa grande diversité et ses disparités.

De très beaux paysages et de belles actions humaines côtoient la misère et les bidonvilles

L'école qui nous a le plus marqués se situe à côté de la capitale à Ankasotoho dans les bidonvilles. Nous y avons vu une grande pauvreté: toilettes insalubres, classes de maternelle avec une 1 seule petite fenêtre.

Mobilier très rudimentaire. Pas de cantine le midi, donc pas de repas pour la plupart. Les mamans des élèves parrainés ont apprécié les vêtements pour enfants, apportés .

Il y a eu aussi de très belles découvertes : à Fandrine, par exemple un élève parrainé par l'association Enfants de Madagascar était en terminale et s'inscrivait dans une école d'ingénieur pour la prochaine rentrée !

Quelle belle réussite pour ce jeune ! L'association y trouve tout son sens!

Dans cette école, certains parents emportent le repas du midi dans de grands faitouts (riz et légumes)et s'installent sur des nattes par terre. Chacun a son assiette et la famille partage le déjeuner sous le préau.

À Brickaville , les enfants parrainés ainsi que leurs parents sont venus pendant leurs vacances scolaires à l'école pour nous rencontrer. Les enfants nous ont chanté une chanson et les parents nous ont offert de l'artisanat .

Nous avons été très bien accueillis par les sœurs dans tous les villages où nous sommes allés. Elles font un travail formidable.

Zaza et Gérard



Nos actions en France

Eveil à la Solidarité



**Le conseil d'administration et
ses membres actifs vous
remercient de votre fidélité et
vous souhaitent un bel été !**

Cette année encore, nous poursuivons nos présentations dans les écoles qui nous sont proches : en mars, nous avons rencontré les élèves des 17 classes du collège de Mauléon. Puis nous nous sommes déplacés à Civray auprès des élèves du collège, des maternelles et des primaires ; grosse journée avec un déplacement important de plus de 2h, que nous estimons prioritaire puisque c'est une école très fidèle à l'association et très généreuse. Et quelle satisfaction d'avoir rencontré élèves, instituteurs et professeurs, ainsi que le directeur du collège et la directrice du primaire, tous très sensibilisés par nos actions !!!

Autre intervention à Moncoutant le 2 avril, suivie d'une course solidaire le 9 avril. Cette course a beaucoup motivé les élèves ; certains ont réalisé une performance incroyable.

Christiane

Nous préparons actuellement un container qui partira le 18 juin prochain. Nous avons déjà rempli 4 m3 de cartons, et nous pensons pouvoir ajouter encore un ou deux m3. Les cartons préparés contiennent des vêtements, des chaussures de sport données par un magasin de sport, mais aussi des jouets, des jeux, des fournitures scolaires. Des écoles nous ont aussi donné des séries de livres pour les collèges mais aussi pour les classes primaires (français et mathématiques). Viennent également d'arriver plusieurs ordinateurs ; toutes ces choses nous sont demandées et seront une aide précieuse pour les écoles.

Christiane



Association ENFANTS DE MADAGASCAR

Bulletin de soutien

Nom :

Prénom :

Adresse :

CP : Ville

Email :

Un parrainage entre 50 et 90 € permet la prise en charge des frais de scolarité, de la cantine, des fournitures, des soins, selon le niveau d'étude, pendant un an.

Don pour parrainage : €

Chèque (libellé à Enfants de Madagascar)

Virement IBAN : FR76 1027 8363 0800 0107 4660 190 BIC : CMCIFR2A

L'état encourage la générosité du public en accordant une réduction d'impôt aux personnes qui soutiennent les associations et organisations agissant dans l'intérêt général.

L'association vous délivrera un reçu fiscal en fin d'année sur présentation de ce bulletin complété.

